

第8回 議会報告会 レポート

～よりよい相馬をつくっていきましょう！
聴かせてください みんなの思い～



市民からの意見

市の空家対策への取組の現状はどうなっているのか。また、空家を有効に活用することにより、地域の活性化にも繋がるような対策を進めて欲しい！
(商工会議所)

議会コメント

本年度、市は国の補助を受け、空家の実態調査を行っており、令和7年2月頃にまとまる予定です。次年度以降は、実態調査の結果を踏まえて、特定空家の指定等をはじめ、地域の環境改善に取り組む考えです。



市民からの意見

市民プールは高齢者の健康増進、児童たちの水泳技能向上等を考慮し、年間を通じて利用できる温水プールにすべきではないか。(市民会館)

議会コメント

市民プールの温水化に関しては、令和6年9月定例会において、根岸利宗議員が一般質問を行っております。市としては温水プールへ改修した場合は工事費が約5億円、維持管理費が年間約9,500万円増加するため困難であるとのこと。詳細は議会だより第154号(令和6年11月1日号)12、13ページに掲載しております。



↑こちらから↑

議会コメント

市道については市に、県道については県に報告し対処することになっております。なお、本年は猛暑で雑草の伸びが例年より著しく早く、猛暑の影響で作業員の確保が困難で対応に苦慮しているとのこと。

市民からの意見

道路に(歩道含む)雑草が生い茂っているが、どうにかならないか。
(女性団体連絡会)

市民からの意見

法改正で積載車に乗るために準中型免許が必要となり、若い団員の負担になっている。免許取得費用の補助等を検討して頂きたい！(消防団)

議会コメント

この件は議会においても取り上げています。今後、市は現行の普通免許で運転出来る積載車の導入を検討していくと共に、補助等についても検討していくと聞いております。

議会コメント

粗大ゴミの収集、処分については、多大な経費を要することから、現在の財政状況では困難であるとのことですが、粗大ゴミの運搬が困難な高齢者や障がい者への支援は重要な課題と考えており、支援の方法を引き続き研究していくとのこと。なお、この件については、令和6年12月定例会において、只野敬三議員が一般質問を行っております。

市民からの意見

粗大ゴミについて、自己負担ができるだけない形で回収していただきたい。
(八幡公民館)



議会コメント

市では、ふるさと納税サイトを活用し、寄附額1万円からの海産物セットを返礼品としたメニューを導入してふるさと納税の拡充を進めています。その結果、当初想定していた寄附額を上回る見込みとなっています。また、市職員もPR活動を行い、増収に努めています。

市民からの意見

ふるさと納税の拡充が必要ではないか。市職員のPR活動も重要！
(商工会議所)

アンケート回答者
年齢層・性別ごとの人数及び割合

区分		人数	割合	
年齢層	20～39歳	男性	0	0%
		女性	0	0%
	40～59歳	男性	19	30.16%
		女性	0	0%
60歳以上	男性	26	41.27%	
	女性	14	22.22%	
記載なし		4	6.35%	
男女別	男性計	45	71.43%	
	女性計	14	22.22%	
	記載なし	4	6.35%	
合計		63 ※		

第8回議会報告会 アンケート結果

ここでは、議会報告会において回答いただいたアンケートについて、年齢層・性別ごとの人数及び割合、並びに設問ごとの回答結果をお知らせいたします。



※実際の参加者は67名です。

設問ごとの回答結果

設問	回答			
	チラシ	市議会ホームページ	SNS	その他
問1 この報告会は何でお知りになりましたか。(複数回答あり)	16	3	0	46 ※
問2 今回の報告会に参加してみた感想をお答えください。	よかった 53	どちらでもない 6	よくなかった 0	その他 1 (何も解決しない)
問3 今後、議会(本会議や委員会)の傍聴をしてみたいと思いませんか。	してみたい 44	どちらでもない 17	したくない 0	その他 1 (時間があれば)
	合計回答数	63	回答率	94.03%

※内訳：各種団体、議員、議会だより・ポスター、友人・知人からの紹介

相馬市議会では、毎年、「市民との意見交換の場」のひとつとして、議会自らが積極的に地域に出向き、直接、市民に対して議会活動の状況を報告し、市政に関する情報を提供するとともに、市民の関心や意見を直接お聞きする貴重な機会として議会報告会を開催しています。

今回いただいたご意見やアンケート結果等を踏まえて、次回以降の議会報告会について検討を進めてまいります。開催日等が決定しましたら改めてお知らせいたしますので、ぜひ次回以降の議会報告会にご参加ください。

また、今回のレポートで紹介しきれなかったご意見等については、市議会のホームページに掲載しておりますので、そちらをご覧ください。(令和7年2月1日公開)

相馬市議会 第8回議会報告会

検索



第8回議会報告会

その他のご意見・ご質問

- ・消防団員数が減少しており、班の再編等を行い、活動しやすい環境をつくって欲しい。(消防団)
- ・消防団員が活動しやすくする為、また、新入団員の加入促進の為にさらなる待遇改善をはかって欲しい。(消防団)
- ・国民健康保険税が年々高くなってきて困っている。負担が軽くなるように取り組んで欲しい。(八幡公民館)
- ・ふるさと納税について、地元の醤油やパークゴルフパックなど魅力ある返礼品を増やして、寄附金額が多くなるよう取り組んで欲しい。(八幡公民館)
- ・自治会の加入率が低下しているとのことだが、メリットをアピールして加入促進をはかって欲しい。(八幡公民館)
- ・小学校の教育課程で税金・年金の教育が必要ではないか。(女性団体連絡会)
- ・補聴器が高価で購入が厳しい。相馬市で補助できないか。(女性団体連絡会)
- ・男女共同参画の環境が整っていないのではないか。(女性団体連絡会)
- ・伝統芸能(民謡や踊り)の継承・継続のため小中学校の授業に取り入れてほしい。(女性団体連絡会)
- ・公共施設利用料の低減化を望む。スポーツジムの整備してほしい。(市民会館)
- ・産婦人科がない、産科の医師を招聘できないか。(市民会館)
- ・地域活性化に取り組む中で、市と商工会議所との連携が不足しており、議会からも連携強化を求める声を発信してほしい。(商工会議所)
- ・学校教育における地元愛を育む取組が不足しており、地域への理解や誇りを深める教育やUターン促進のための教育や啓蒙活動も重要と考える。(商工会議所)
- ・ふるさと納税の拡充と、集めた資金を活用した地域施策の推進が必要と考える。市独自の特産物や名物、魅力的な要素が不足していると思う。(商工会議所)
- ・高齢化に伴い、行政区からの退会者が増えることが予想される中、退会後に行政区として何もしないのは適切なものか。(道の駅)
- ・現在取得した普通免許では消防積載車の運転ができず、消防団員のみならず、消防署員も資格取得費用を自己負担しているため、支援してほしい。(道の駅)
- ・金属窃盗事件が多発している中、防犯カメラの設置やパトロール強化、住民連携が重要ではないか。(道の駅)

今後もいただいたご意見等を踏まえ、よりよい相馬市を目指して取り組んでまいります！！

